

¡Los ricos deben pagar más!

● El 4 de este mes se realizó el Encuentro Anual de la Industria con la participación del Presidente Gabriel Boric y gremios empresariales. Aquella cita dejó promesas y desafíos por delante, tanto para el mundo privado como para el Gobierno. Entre los temas más destacados se discutió la necesidad de reducir los impuestos de primera categoría, retomar las tasas de crecimiento y avanzar en la reforma al sistema político, ya que de alguna u otra forma la fragmentación que existe en este último aspecto obstaculiza el desarrollo y la implementación de propuestas que fomenten el progreso en nuestro país.

Sin embargo, es importante señalar que las declaraciones del Presidente fueron claras: bajar el impuesto a la renta acompañado de un incremento de los impuestos a las personas más ricas de nuestro país. ¡Que los más ricos paguen más!. Ello ha generado preocupación en los inversionistas, ya que podría intensificar el 1,8% de estancamiento de crecimiento económico. Una buena combinación de políticas tributarias y reformas al sistema político pueden ayudar a un entorno más favorable para la inversión privada y llegar al 4% esperado de crecimiento para los próximos años.

Sebastián Chávez Farfán

Ministerio Seguridad Pública

● La primerísima obligación esencial e irrenunciable del Estado, y que antecede a todas las demás, es el mantenimiento del orden y la seguridad pública. La idea de Estado reposa, en último término, en el imperativo del orden y la seguridad.

Por tal razón, el ministro del Interior y Seguridad Pública, encargado de tal función, era el más importante del gabinete y pasaba a ser tratado como vicepresidente cuando el Presidente de la República se ausentaba del país.

Dado que dicha función pasará al nuevo Ministerio de Seguridad Pública, el ministro encargado de esa cartera pasaría a ser el más importante del gabinete.

Adolfo Paúl Latorre

Salud mental en jóvenes

● En una sociedad caracterizada por el individualismo, la competencia y la constante presión por cumplir con estándares de éxito, resulta comprensible que los estudiantes universitarios enfrenten dificultades en su salud mental, especialmente en esta etapa del año, cuando se intensifican los procesos de cierre académico.

Es fundamental reflexionar sobre el sufrimiento silencioso que pueden

experimentar muchos jóvenes al llegar al aula, donde en ocasiones, la dificultad para vincularse con sus compañeros o docentes, se convierte en un factor de riesgo que nadie identifica como tal, pudiendo afectar su autoestima, autoconcepto y autoeficacia. Esto, sumado al estrés típico del final de año, detona problemas de salud mental importantes.

Necesitamos cambios institucionales, sociales e individuales que permitan transitar en la vida universitaria con un sentido de bienestar y no de amenaza, donde el concepto de persona prevalezca por sobre las exigencias académicas y podamos detenernos a mirar al otro con respeto y espíritu de colaboración.

Son grandes los desafíos que nos interpelan como humanidad para promover la salud mental en todos sus ámbitos, y sobre todo en aquellos jóvenes que inician una ruta universitaria con sueños por cumplir.

Ivonne Maldonado

Universidad de Las Américas

Humedales urbanos

● La reciente declaración del río Claro como Humedal Urbano representa un logro para Talca, la Región del Maule y nuestro país. Este reconocimiento pone en valor un espacio fundacional que no sólo es vital para la

biodiversidad local, sino que también, podría tener un impacto directo en la calidad de vida.

Los humedales urbanos contribuyen a regular el clima, mitigar las inundaciones, purificar el aire y mejorar la calidad del agua. Además, ofrecen un espacio donde las comunidades pueden reencontrarse con la naturaleza, fomentar el bienestar físico y emocional. En un contexto global marcado por los desafíos ambientales y sociales, la protección de estos ecosistemas cobra gran relevancia.

Durante años, la comunidad ha trabajado para devolver protagonismo al río Claro y esta declaración como Humedal Urbano es un reconocimiento a ese esfuerzo. Sin embargo, la regeneración de este ecosistema exige un compromiso social. El desafío no sólo radica en su conservación, sino también en la integración a la ciudad que se logre, una articulación que fomente el encuentro, la educación y la cohesión social.

Manuel del Campo Münich
Universidad Autónoma de Chile

Cooperativas

● En la década de los años '60, en el gobierno de la DC emergió el cooperativismo en Chile, también en Europa y principalmente en los países escandinavos.

Con la formación de cooperativas en Chile, se necesitó profesionales con conocimiento para desarrollarlas. Así se creó la carrera de Cooperativismo.

Hubo muchas cooperativas agrícolas, que compartían la compra de insumos, maquinaria y tecnologías. Entre ellas destaca Colun, fundada en 1949 por 70 agricultores, con exitoso desarrollo hasta el día de hoy.

Vino la dictadura y los políticos aconsejaron desentenderse del desarrollo de estas asociaciones, asociándolas al socialismo, ¡qué estupidez!, el lema que se escuchaba era "cada uno se rasca con sus propias uñas", la antítesis de la definición de que el ser humano es un animal social, de cooperación mutua, desde la caza del mamut, el bisonte, el guanaco, o recolectando frutos silvestres.

Hoy se ha impuesto la razón sobre la irracionalidad.

Renato Gatica,
médico veterinario

El Austral de Osorno invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cronica@australosorno.cl o a la dirección O'Higgins 870, Osorno.